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新时代的甬商精神
殷浩

当今中国经济，正从高速增长向高质量发展转型。从电
子商务到新零售，从先进制造到智能制造，从大数据到人工
智能……互联网思维、区块链思维等新名词不断涌现并吸引
了大部分人的眼球，新兴产业风起云涌，创新无处不在。无
论是独角兽的涌现，还是行业单打冠军的诞生，都是创新驱
动的成果。

而创新驱动，离不开企业家这个重要的创新组织要素。
在上周六举行的“2018宁波发展论坛（春季会）”上，

国务院发展研究中心副主任张军扩指出，新时代中国经济从
高速增长向高质量发展，激发和弘扬企业家精神是其中的关
键因素之一。张军扩先生认为，通俗来讲，企业家精神概况
起来就是创新、实干、坚韧、卓越、担当。

去年年底召开的市委经济工作会议也强调，推动宁波走
在高质量发展前列。

显然，宁波的高质量发展，显然离不开宁波企业家这个
群体。

就在上周六这个座无虚席的论坛上，杉杉控股董事局主
席郑永刚发出号角——“我5年内必须做成这两件事，做不
到就滚蛋，就不是宁波企业家”。这句话所表达的胆识和魄
力，正是宁波企业家追求创新发展最直率的表达，也是这个
新时代甬商精神最好的注脚。

郑永刚所说的两件事，是指杉杉要成为锂电池行业遥遥
领先的第一大企业，要制定国际标准，要有国际定价权、话
语权。在锂电池这个新兴产业领域，要达成这个愿望，无疑
离不开创新的支撑。

创新驱动，高质量发展，是新时代对甬商提出的现实命
题。新时代需要甬商群体更加注重创新，把资金、人才、项
目都投入到创新领域，研究新技术、培育新产业、发展新经
济，或者用新营销、新手段、新途径去改造和提升传统产
业，以勇立潮头的宏大追求，推动宁波走在高质量发展的前
列。

新时代，新精神，新甬商。

中美贸易争端在升温。新华社的报道认为，此次贸易不平衡
引发的波澜，反而会坚定我国深耕实业的信心。

贸易的本质是价值，价值根基在实业。除了外部环境的变
化，企业家精神是推动企业转型升级的内生力。

近期，宁波社科院课题组的调研报告《新常态下宁波企业家
精神与产业转型升级研究》出炉，帮我们了解了更多宁波企业家
的精神特质。课题组认为，宁波实体经济最大的优势就是具有一
大批极具企业家精神、极具活力的企业家，他们成为宁波经济的
中流砥柱。

●读者留言
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关于高校与人才话题
who：宁波对人才和高等教育需要重

视，这和政府的视野和观念有很大的关
系。宁波已经落后很多了。

Mr.Li：（高校争夺战）不能输，输不起。
陈煜昌 jack：赶紧搞，不然就只能

呵呵了，中国城市之间的高校争夺战，已
经全面打响。

Mr.w：宁波诺丁汉大学和MIT供应链
创新学院就是一个很好的例子，期待更多!

dolphinking：关键还是本科生，和
校园文化。

一灰哥：本科高校才是基础，宁波应
该加大本科高校的引进步伐，追赶深圳和
青岛对高校的引进力度。另外，城西路网
应提前谋划提前动工，同意作者说的，不
能光等着西站大开发再来动。

关于城西发展的话题
小掌柜：城西工厂与居住区混杂在一

起，就中央公园后面地块来说，那么大点
的地方也搞房地产，格局啊！

微笑的小牛：作者有心，分析到位。
宁波整体建设发展缺少城西这块是不完整
的，规划早有了，不落实都是空的。“六
争攻坚三年攀高”，这方面也应列入重点
考虑，均衡有质量发展，全体民众的幸福
感才能体现更到位。党委政府真的可考虑
作专题部署推进了！

陈煜昌 jack：城市间的竞争，除了

经济、就业环境硬竞争，还有诸多软实力
的竞争。而在诸多软实力中，非常重要的
一点，莫过于政府的服务意识。政府有没
有战略远见，有没有宣传意识，会不会提
升城市的外在形象，也显得极为重要。

傅伟：城西值得期待，就看盼临空经
济区早日获批，宁波西早日动工，城西将
是浙江的虹桥。

肆陆无恙：交通设计依旧是个问题，
南环高架西延已完成规划，令人诧异的
是，这条高架却不敢跨越杭甬高速，直抵
集士港。

其他话题
周舟：“过钱”是不是灵桥牌普通话

“给钱”啊。另外，宁波的地理位置，优
势是港口，缺点是离杭州太近，人才都到
杭州上海了，衣锦还乡的人大多也定居杭
州上海。

（Re：小编请教了老宁波，“过钱”
是宁波口语，有金钱往来的意思。）

白菜：第一眼看到8pm+就被这个名
字深深吸引，为什么呢？因为8点钟的时
候基本上天都黑透了，深夜来了，人开始
脆弱了，所以夜越深人越孤独，但是
8pm+不一样，它就是为了深夜，不，为
了安慰大家情感而生的，是我们的陪伴，
我们的安慰，我们的寄托，遥祝晚安，有
多少人被这句话感动到，或许现实中没人
说晚安，可是妍宝跟我们说，遥祝晚安~


